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Compte-rendu
Débat - Mobile #21 : Argelès-sur-mer

Une centaine de personnes sont venues chercher de la documentation, échanger et
donner leur avis sur le stand du débat EOS. Toutes les générations étaient représentées,
entre les enfants venus regarder curieux les maquettes et photomontage, et les
personnes retraitées - résidentes ou touristes - se rendant au marché. Une belle
cinquantaine d'avis/questions/propositions ont été consignées par l'équipe du débat.

Date : 22 septembre 2021, de 9h30 à 13h30

Lieu : place Gambetta
Animateurs.trices du débat : 3 membres de l'équipe du débat et 3 membres du secrétariat
général
2 représentant.e.s de la maîtrise d’ouvrage (ministère de la Transition écologique et Réseau
Transport d’Electricité/RTE)

Participant.e.s :

1

Le débat public, étape proposée sur la route du marché d'Argelès !
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Des avis contrastés autour de l'impact paysager
d'éoliennes

« Je suis amoureuse des éoliennes. Je trouve ça très
joli !  »
Sylvie

« C'est pas trop dérangeant sur la mer. » 
Léane, 9 ans

« Je suis contre, c'est dégueulasse, on est saturés
dans les Hauts-de-France ! » 
Jean-Luc

« Sur les côtes, beaucoup de gens viennent pour le
paysage, il ne faut pas tout abîmer. » 
Christine

Le débat mobile EOS s'installe sur la place centrale d'Argelès

Jour de marché à Argelès-sur-Mer. L’emplacement choisi apparait plutôt à l’extérieur de la zone de
chalandise mais en fait il permet de prendre le temps d'échanger longuement avec les passant.e.s,
plutôt aimables et intéressé.e.s.
Tous les profils : des jeunes adolescents aux couples de plaisanciers qui naviguent sur les mers du
monde, du retraité actif aux mères et grand-mères pleines de bon sens. Enfin Mimoun, 50 ans, très
intéressé qui vit à Argelès en location (non isolée), sans chauffage, sans voiture, sans internet et dont
la préoccupation première est le prix de son éclairage et de sa bouteille de gaz qui ne fait
qu’augmenter. « Madame, pourquoi voulez-vous mon avis ? … C’est la première fois depuis que je
suis sur terre qu’on me demande mon avis » .

Plus de 50 contributions écrites, très riches, beaucoup de demandes de renseignements, des avis
nuuancés, bref une matinée constructive qui change de la foire d’empoigne de la veille à Rivesaltes. Et
de fait, la réunion de proximité organisée le soir même salle du 14 juillet à Argelès permettront à
beaucoup d'approfondir leur compréhension du déroulé public, et du projet tel que porté actuellement
par la maîtrise d'ouvrage. 

Des remarques nuancées et un regard sur le long-terme

« Oh ! les premiers parcs n'occuperont pas toutes les zones d'études, mais petit à petit toutes les
zones d'études seront comblées d'éoliennes. »
Chapot

« Je ne suis pas contre l'éolien mais pas sous forme industrielle. Il faut une participation citoyenne. »
Anonyme 

« On n'agit pas sur le long-terme, avec l'obsolescence accélérée des technologies. »
Didier

22 septembre 2021, les ardoises se remplissent sur la place
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Des inquiétudes fortes autour de l'impact
sur le milieu méditerranéen

« Je suis contre. Il faut arrêter de dénaturer la
planète, de mettre du béton partout, de tuer
les poissons, les oiseaux, les paysages. »
Christine, 66 ans

« Je suis contre à cause des effets sur les
oiseaux, le paysage, l'écosystème… Cela
créé un champ de fréquence qui modifie
l'écosystème dans son ensemble. 
On a pas les données, on ne devrait pas
lancer le projet sans les données. »
Citoyenne

Sur la localisation des parcs

« Au-delà de 25km, ce serait acceptable, le plus loin c'est toujours le mieux. »
Serge

« Je connais bien la côte, le Mistral est plus fort que la Tramontane. Il faut regrouper les éoliennes et
bien les entretenir. »
Fleuret

« Je ne suis pas contre les éoliennes, mais ce qui me dérange c'est que le choix des zones est
toujours fait en fonction de ce qui coûte le moins cher à l'exploitant et pas là où ça dérange le moins. »
Chapot

Le débat public aussi fait débat

« Je ne veux pas laisser mon avis pour le débat public, car cela ne sert à rien, on nous fait croire des
choses mais évidemment que tout est déjà décidé. J'ai déjà participé à d'autres débats publics, je n'y
crois plus. »
Anonyme

« On peut contester, ça n'a pas de poids, le gouvernement fera ce qu'il voudra. »
Suzanne et Thierry

« Pourquoi ça traîne ? Est-ce qu'on pourrait faire quelque chose de moins gros (des éoliennes plus
petites) ? »
Lina, Michel et Colas

 22 septembre 2021, les plus jeunes aussi prennent connaissance du
projet et donnent leur avis. 

« On a eu plusieurs parcs installés proche de chez nous en Vendée. Notre retour d'expérience, c'est
que ce sera différent de ce qui est annoncé. (...) Installer ces parcs, c'est un massacre. »
Christelle et Sébastien, vendéen.ne.s en vacances


